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澳洲網球公開賽(澳網)今日正式
展開，衛冕男、女單冠軍祖高域
及莎蓮娜威廉絲(細威)同告在首圈
登場。據當地天氣預報，今日氣
溫高達攝氏37度，曾在09年因體
力透支而在8強退出的祖高域，賽
前表示已為此做好準備，毋懼在
酷熱天氣下比賽。（now670台及
671台今日8:00a.m.直播）
對每年參加澳網的網球手來

說，最大敵人是當地的酷熱天
氣。7年前，祖高域在男單8強因
熬不過高溫，體力透支，結果被
迫退賽。這名世界「一哥」昨日
談到首圈對韓國小將鄭現的賽
事，可能要在攝氏37度高溫下比
賽時表示：「你需要準備好應付
任何將會發生在你身上的事情，

在球季停賽時刻苦訓練，提升耐
力去應付這種環境。當然，如果
氣溫超過40度，有時真的非常難
去處理。無論明日(今日)怎樣，我
將會嘗試為此準備好。」

李娜現身為中國小將打氣
另外，中國軍團在今年澳網共

有6人亮相正賽，4名小將吳迪、

王薔、張帥和王雅繁日前連勝3場
資格賽，順利躋身正賽，而鄭賽
賽和韓馨蘊則以世界排名直入正
賽。吳迪、王薔、王雅繁及韓馨
蘊今日在首圈亮相，已退役的
2014年女單冠軍李娜賽前抵達澳
洲，與一眾後輩在墨爾本公園拍
照，為這班中國希望之星打氣及
鼓勵。 ■香港文匯報記者蔡明亮

擁有2枚奧運金牌的37歲老將高比拜仁，周
六宣佈不會參加里約奧運會，讓路予年輕球
員，將籃球生涯最後一戰留給湖人。
高比去年12月曾表示若能再參加奧運會，將

是其生涯的「美麗」結局，然而他在對爵士的
比賽前澄清自己不會參加里奧，並指4月13日
主場對爵士將是其告別戰。高比說：「我認為
能穿上湖人球衣打告別戰，以及從遠方支持(奧
運)球員是非常愉快的。自從我宣佈退役，我能
以不同角度去看這班(年輕)球員。他們是奧運會
的未來，值得獲取里奧一個席位，他們需要被
注視和支持。」

勇士負活塞今季第4敗
另外，衛冕總冠軍的勇士周六再遇挫折，

「浪花兄弟」史提芬居里及基利湯遜雖各攻入

38分和24分，可是
其餘3名正選合共只
有16分進賬，最終
以95:113不敵共有6
名球員得分達雙位數
的活塞，最近3場比
賽輸掉第2仗，今季
半程成績改寫為 37
勝4負，僅較湖人(1971/72年)和公牛(1995/96)
的史上最佳半程紀錄38勝3負少1場勝仗。
活塞是役在半場領先勇士65:49時，特別為

賓華萊士的「3」號球衣進行退役儀式。賓華
萊士在2004年協助球隊贏得總冠軍，當年隊友
包括比立斯、咸美頓、派恩斯、拉舒華萊士及
主教練拉利布朗也為座上客，見證「大賓」獲
得這項榮譽。 ■香港文匯報記者蔡明亮

高比讓路 棄戰里奧

南華 飛馬請食「雙蛋」
南華與香港飛馬

昨日在港超聯賽不
約而同請對手「食
雙蛋」，南華憑藉
張健峰及艾華在上
半場的入球，在九
龍灣公園作客以2:0
擊敗標準流浪，升
上聯賽榜第2位，可是新加盟的菲力斯在上半場被
踢傷額頭退下火線；而香港飛馬則有阿杜域個人梅
開二度，最終在香港大球場以2:0輕取灝天黃大仙，
暫以12分位列第5位。 ■記者蔡明亮

奧蘇利雲追趕亨特利紀錄
「火箭」奧蘇利雲周六在大師賽準決賽，以總局

數6:3擊敗世界冠軍冰咸，強勢闖進決賽，將與鶴健
士爭奪冠軍和20萬英鎊獎金。假若奧蘇利雲能夠在
19局10勝制的決賽中順利勝出奪冠，將可追平「桌
球皇帝」亨特利的6次大師賽冠軍紀錄。

■記者蔡明亮

祖高域毋懼酷熱天氣
體壇連線

○紐約人 對 76人
黃蜂 對 爵士
巫師 對 拓荒者
灰熊 對 鵜鶘
●活塞 對 公牛

鷹隊 對 魔術
速龍 對 網隊
騎士 對 勇士
◎小牛 對 塞爾特人
快艇 對 火箭

黃蜂 92:105 公鹿
鷹隊 114:86 網隊
巫師 117:119 塞爾特人
活塞 113:95 勇士
76人 114:89 拓荒者
灰熊 103:95 紐約人

爵士 109:82 湖人
快艇 103:110 帝王
○now678台2:00a.m.直播
●now678台4:30a.m.直播
◎now678台9:30a.m.直播

NBA常規賽周六賽果

NBA常規賽周一賽程(本港時間周二開賽)
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早前宣佈結束
20年運動員生

涯、踏上人生新階段的
蘇樺偉，昨日在渣馬賽場
延續神奇。為支持「齊撐殘奧
精英」籌款活動，支援本地傷殘運動員出戰里約殘奧
會，蘇樺偉聯同5名運動員及教練，當中包括恩師潘
健侶、前田徑運動員伍智豪、邱子健、草地滾球手郭
永以及保齡球手袁詠珊組成「齊撐殘奧精英隊」出戰
渣馬，此外還有來自17間支持機構及團體、一共190
名跑手齊齊參與今次活動，主要為運動員籌募參加
2016里約熱內盧殘奧經費，支持傷殘運動員日常訓
練及推廣殘疾人士體育運動，其中蘇樺偉更與恩師潘
健侶一起以1小時9分14秒衝過終點。

天氣惡劣 長跑不易
在短跑賽場贏盡榮譽的蘇樺偉，賽後坦言參加長
跑並不容易，加上天氣惡劣，亦令過程更加吃力：
「下大雨令今次參賽更有難度，不過我非常享受今次
參賽過程，亦很滿意跑出的時間，其中以中段折返點

比較辛苦，上斜有點困難。」
告別運動員生涯，蘇樺偉表示今次渣馬賽事別具

意義，標誌着自己人生的新起點：「今次參賽主要是
回報殘奧會多年的栽培，而且能和恩師一起參賽、互
相鼓勵更加開心，希望有個順利的新開始。」
比起長跑，蘇樺偉坦言自己還是比較適合短跑，

他表示為了慈善，明年會繼續參賽：「如果腰傷沒問
題，而且殘奧會需要我出來籌款，為慈善明年我肯定
會繼續參賽。」

香港文匯報訊（記者 郭正
謙）即將出戰里約熱內盧奧運
會的本地「長跑天后」姚潔
貞，昨日在渣馬成績不俗，以
2小時38分38秒衝過終點，成
為女子全馬壯年組冠軍，雖然
未能打破香港紀錄，不過姚潔
貞表示已為奧運備戰收穫不俗
效果。
面對昨日的惡劣天氣，姚潔

貞坦言從未試過在如此大的雨
勢出戰全馬賽事：「主要是路
面比較濕滑，濺起的水花亦對
跑手有影響，不過自己一早為
大雨作好心理準備，所以未有
太大影響。」

新路段有新鮮感
跑出2小時38分38秒成績不

俗，不過與自己創下的香港紀

錄仍有14秒之差，姚潔貞坦言
對未能打破香港紀錄有點失
望：「畢竟自己為今次比賽準
備了很久，未能打破紀錄有些
失望，在策略上應該可以做得
更好。」她表示今次體會到世
界級跑手的比賽策略，對備戰
奧運很有幫助：「他們的策略
很保守，開始我一直帶開，
他們也沒有跟上，然後我亦
放慢了速度，其實早段我可
以跑得更快，做出更好的時
間，今次是很好的經驗。」
姚潔貞表示新路段有新鮮
感，而且跑得舒服，氣氛也
很不錯，希望下年能夠維
持。
男子方面，徐志堅在全馬

以2小時30分成為本地最快
跑手，他表示未有太在意天

氣惡劣的問題，今年準備更好
下成績比上年更快。
另外，肯尼亞選手基普迪捷

以2小時12分12秒的成績獲得
男子組冠軍，女子組則由埃塞
俄比亞選手包攬三甲，姬比絲
拉絲以2小時36分51秒的成績
奪冠。

澳網
開波

■李娜(左三)
為中國小將加
油。 新華社

腰傷若無礙願繼續出力腰傷若無礙願繼續出力

香港文匯報訊（記者郭正謙）已經宣佈

退役的蘇樺偉，昨日為慈善再踏賽場，雖

然受到腰傷及惡劣天氣影響，不過這位「神

奇小子」仍能與恩師潘健侶以1小時9分

14秒完成10公里賽，蘇樺偉賽後表示只要

傷患情況許可，明年會再踏上

渣馬賽場，為殘

奧會籌款。

與
世
界
級
跑
手
同
場

姚
潔
貞
有
收
穫

■高比決定讓位予年輕後輩。 美聯社

■賓華萊士(中)與家人出
席球衣退役儀式。美聯社

■姬比絲拉絲(中)贏
得全馬女子組冠軍。

郭正謙攝

■張健峰為南華首開紀錄。
南華facebook圖片

■香港殘奧會派運動員及教練組成「齊撐殘奧
精英隊」參賽。

■李慧詩
摘下凱林
賽銅牌。
潘志南攝

■李慧詩
(紅衣)在凱
林賽決賽
只 以 第 3
名衝線。
潘志南攝

■梁峻榮(左)如願與偶像卡雲
迪殊合照及取得簽名。

潘志南攝

■■蘇樺偉蘇樺偉((右右))與潘健侶與潘健侶
完成完成1010公里賽事公里賽事。。

■祖高域積極備戰
澳網。 法新社

■■姚潔貞賽後撐傘擋姚潔貞賽後撐傘擋
雨雨。。 郭正謙郭正謙攝攝

■■基普迪捷以基普迪捷以 22
小時小時 1212 分分 1212 秒秒
的成績獲得男子的成績獲得男子
組冠軍組冠軍。。 新華社新華社

■■徐志堅跑出徐志堅跑出22小時小時
3030分分。。 郭正謙郭正謙攝攝

香港文匯報訊（記者 潘志南）李慧詩(Sarah)昨日在場地
單車世界盃凱林賽未能奪取金牌，總結在家門前沒站上最高
頒獎台而遺憾，未能給入場3千觀眾留下美好回憶，但父親

首次現身觀戰，見證女兒2天共奪得1銀1銅。
港隊總教練沈金康賽後指出，Sarah首次在主場比賽，壓

力從入住酒店的環境中浮現，成為新的體驗。李慧詩昨日在
凱林賽決賽衝刺一刻只得第3名，賽後Sarah向觀眾揮手致
謝。
至於刁小娟在主場觀眾打氣下，在全能賽25公里記分賽
成功快主車群一圈，取得第7名，總成績第13名，積分增
加，出征里奧高唱入雲。沈教練指刁小娟從短途車手轉長途
賽，並在25公里取得領先一圈實是不容易。
男子方面，梁峻榮在全能賽40公里記分賽中途抽筋，他

坦言自己是此項目世青賽冠軍，擁有彩虹戰衣，但比賽中途
抽筋，羞愧得不敢向市民揮手致謝。沈教練指場地氣溫高達
28、29度，令梁峻榮出汗過多，出現缺水及補充液不足，如
果縮短熱身時間或到涼快的地方熱身，會理想很多。
另外，香港成功主辦場地單車世界盃賽事，香港單車聯會

主席梁鴻德已蠢蠢欲動，希
望主辦更高層次的世界錦標
賽。
梁鴻德說：「香港主辦的

成效可見，宣傳有口碑，所
以若主辦世錦賽，物色贊助
絕對樂觀，未必要勞動本會
的會長級出大筆資金。」事
實上，主辦世錦賽的開支主
要由政府撥款，故會比今次
的成本降低，深信今屆的賽
事對政府來說更有信心支持和幫助香港單車聯會。「如果要
辦世錦賽會是2017年，要看有否其他城市爭辦，又要知道
主辦地區是否需要有辦大賽的經驗要求。香港會在今次世界
盃後詳細提交總結報告。」

凱林賽摘銅 李慧詩憾未主場奪金


